

LA OPINION

PERIÓDICO CONSERVADOR BISEMANAL

Año I.

Valdepeñas 15 de Abril de 1903

Núm. 14

El Manifiesto

No debíamos comentarlo por no caer en la censura de nuestros adversarios políticos, pero una fuerza superior á nuestra voluntad nos arrastra, nos impulsa y nos obliga; esta fuerza es la opinión pública, el efecto que le ha producido conocer de un modo claro el programa político del hombre que quiere llevar su representación en Cortes.

Y no es extraño el efecto causado; tan lejos del ánimo de todos la pretensión de que se nos gobierne con programa que al ver el del candidato D. Juan Francisco Gascón, una exclamación profunda se ha dejado oír en la masa común del pueblo, satisfactoria exclamación que demuestra el deseo que tenemos todos de orillar, reduciendo á perpetuo silencio á los que tan callados, á los que lejos del pueblo, á los que mudos, sin el menor asomo de existencia, han sido sus gobernantes.

El pueblo necesita saber dónde va, dónde se le lleva, para qué se le busca; pues que no puede, no quiere sustraerse por más tiempo á la exigencia de bondad que se le ha pintado, para que después y conseguido el objeto llegado el momento de la liquidación de cuentas decir todas las tengo ajustadas, nada os debo pues que á nada me comprometí.

Gascón, y sirva en honra suya, llama á los electores de Almagro-Valdepeñas para que se alisten á una bandera, presenta un programa, el de su partido y nos dice.—Descentralización administrativa, reducciones en los gastos públicos, simplificación de servicios, sinceridad y urgencia en los propósitos de reformas de la administración municipal, separación de la política y la administración, incompatibilidad parlamentaria, efectividad de los ingresos, política de nivelación financiera y cuanto más arriba

queda apuntado.—Es decir.— Resolución del problema social agrario, el vinícola, los consumos, los transportes, los aranceles, los tratados de comercio, las industrias agrícolas, la ganadería y servidumbres pecuarias.—Todo será, dice, de preferente atención y estudio para mí si con vuestros sufragios me invisto con el honroso cargo de diputado en Cortes por el distrito.

Ya sabemos á qué atenernos, ya si una nueva ley ó un tratado nuevo de alcoholes industriales se presenta á votación en Cortes que perjudica nuestra industria, como el que no ha mucho se presentó, y vota como votó el otro representante en su favor, podremos decir al Sr. Gascón, Ud. nos ha engañado, no permanecer en el silencio como por falta de documentos, de pruebas, tuvimos que callarnos viendo que la ley nos llevaba á la ruina como nos llevó.

Cuando el pueblo sabe dónde va, es indudable que marcha gustoso; cuando se le arrastra, los que á impulsos de un poder oficial lo hacen, son mil veces más tiranos que pueda serlo el más absoluto de todos los gobiernos. Los pueblos libres, los que por naturaleza, por esencia, por carácter lo son, quieren la claridad, pues irrisorio y cursi puede llamarse el despotismo y soberbia de los que engreídos en un poder ficticio obligan, pues el terror y el miedo al mañana hace que en la ocasión propicia desbarate los planes consumiendo al forjador.

En general, el manifiesto al pueblo dado por el Sr. Gascón ha producido los efectos de una hipoteca que asegura un crédito perdido, pues no otra cosa era el crédito político que nos movía. De hoy más podremos decir al que nos llame ¿y V. qué se propone?, pues que Gascón nos enseña lo que no sabíamos ó nos

habían hecho olvidar, que los pueblos se gobiernan con programas, y el de Gascón es el que responde al sentimiento público; á los deseos del pueblo y á la regeneración de España.

Nosotros, ecos de la opinión pública, haciéndonos solidarios de sus deseos, intérpretes de su voluntad, felicitamos al Sr. Gascón y le decimos, cuente con el apoyo incondicional nuestro, pues que como á V. no nos guían móviles ningunos, no tenemos ansias de mando, no aspiramos á medros de ninguna clase, queremos el bien general; y siendo su programa el nuestro, el que le conviene á pueblos como Valdepeñas, hemos de darle nuestros sufragios para que allá, donde se elaboran las leyes, si no otra cosa, proteste de todo lo que no sean economía, nivelación, regulación de servicios, protección á la agricultura, á la ganadería, á la industria y al comercio, que son nuestro modo de vivir y lo que puede salvar á España.

Crónica Local

Al empezar esta crónica llegan á mi imaginación tantos recuerdos, se agolpan tantas imágenes que, aunque quiera, por la misma confusión de ideas no me ha de ser posible cumplir con mi destino de cronista.

Y es que no estamos acostumbrados, que nos es nuevo todo, que lo más insignificante, lo más mínimo, por la falta de hábito nos parece mayor.

Gracias á mi carácter expansivo he de poder decir algo de lo que sé, de lo que me han dicho y he visto desde que por mis ocupaciones profesionales me encuentro alejado de mis lectores.

El manifiesto al pueblo del candidato Sr. Gascón de todos es conocido. LA OPINIÓN, apropiándose una paternidad, lo publicó en su número anterior y el pueblo, deseoso de saber por boca de los aspirantes á Cortes lo que se proponen, ha devorado, mejor que leído, las cuatro columnas que ocupa de este periódico.

Yo lo he leído también, y si no el encargado de ponerle orla, he de justificarlo siquiera me conceda ese derecho el que tengo de elector.

Y voy á ser sincero; no se que apreciar más, si la sencillez de la expresión, su claridad, ó la virtualidad de los principios económicos-sociales que desarrolla. No es una liquidación de cuentas, es la apertura de los libros de contabilidad que todo candidato, que todo diputado lleva con sus electores, con el Distrito que le elige; libros en blanco donde empiezan á anotarse el debe y haber.

Aunque sólo sea por la novedad, porque imprime carácter al acto, tengo que decir que el señor Gascón nos ha enseñado lo que no sabíamos, que los representantes en Cortes de los distritos rurales para ir al Parlamento llevan programa también, al que se someten, pues que es la voluntad de los electores.

Y con esto, hasta.

La mayor, la más grande de todas las manifestaciones de entusiasmo que hemos conocido es la que el pueblo de Valdepeñas dispensó al candidato D. Juan Francisco Gascón el lunes último.

Desde la estación al Ayuntamiento puede decirse que fué acompañado por más de 3.000 personas, correligionarios y amigos del Sr. Bermejo y electores del Sr. Gascón.

Sin que sea exageración, y sin ánimo de molestar, puedo decir que lo más selecto de nuestra sociedad fué á recibir á Gascón, no fijando nombres por temor á incurrir en omisiones. Representadas estuvieron todas las clases sociales, la agricultura, la industria, el comercio y todos victorearon con entusiasmo al candi-

dato que respondía con vivas á Valdepeñas, á Bermejo y al alcalde Sr. Maroto.

En el Ayuntamiento se dió un refresco donde el pueblo gozó de los deleites del vino de las casas Viuda é Hijos de Tomás López-Tello, Vicente Cornejo y de la acreditadísima de Norberto Cid-fuentes é Hijos, que presentaron sus marcas especiales con tanto lujo y tan divinamente como las de Jeréz.

Hoy miércoles, sale el Sr. Gascón para Moral de Calatrava, donde piensa permanecer unos días, los bastantes para cumplir los compromisos adquiridos con amigos y electores que le piden con interés asista á los banquetes que en su honor preparan, para lo cual han venido y hemos tenido el gusto de saludar á don Antonio García Espinosa, don Francisco Giménez y otros de aquella ciudad.

El Sr. Bermejo ha dado en su casa un almuerzo de confianza en honor al Sr. Gascón, al que han asistido los concejales amigos suyos y un servidor.

Durante la comida se habló con exceso de política y tuvimos ocasión de apreciar las dotes oratorias del candidato predilecto.

A los postres llegó el entusiasta labrador y joven abogado don Isáac de Merlo, quien solicitó del director de *La Liga Agraria*, señor Gascón, se celebrara un *meeting* agrícola en esta ciudad, pues que entre las preferidas de España, cabe á Valdepeñas lugar honroso.

El Sr. Gascón, que es un verdadero entusiasta de la agricultura y de las cosas del campo, estuvo propicio en el acto, ofreciéndose incondicionalmente á formar parte y dejando al Sr. de Merlo amplias atribuciones para que dispusiera día, hora y sitio y cuanto el caso requiera.

El Sr. de Merlo se encargó con otros amigos de llevar á efecto el proyecto.

¿Y qué más...? No recuerdo, otras mil cosas que por no ser molesto dejo para el número próximo.

FULANITO.

EL MAYOR DE LOS FRACASOS

No puede ser. Cuando Dios no quiere santos no ruegan. A Beneítez, como á los campos, le falta agua para espigarse. ¡Pobre Beneítez!

Sí, hemos de compadecerle, hemos de tenerle lástima, nos hemos de apiadar de su situación, pues que le pasó lo que al des-

graciado del cuento, que no sube escalón que no baje rodando.

Y es que á Beneítez le ocurre lo que á todo lo viejo, que, no obstante el cuidado que se tenga en su conservación, el más insignificante roce lo desmorona y deshace reduciéndole á la nada.

¿Quién podía decir á Beneítez que en el pueblo mismo donde vive, que la sociedad de obreros que él formó y de la que forma parte, no obstante de no haber sido trabajador nunca, que esa sociedad, resto de sus esperanzas al logro de todos sus anhelos, había de ser la que se pronunciará en su contra?

No, no lo suponía, no podía pensarlo, no le cabía en su imaginación. Engreído en lo que todo feudal se engríe, persuadido de su dominio y preponderancia en la ciudad histórica, no podía suponer que el pueblo obrero, el que maneja, el que por su salario insignificante le da tantos beneficios, que ese cuerpo social, noble, desinteresado, humilde, que siempre le acató, pudiera oponérsele, rechazarle y hacerle que observara el reglamento porque se rige la sociedad del trabajo.

Y ¿cómo pensar en tal cosa? ¿Cómo suponer que los asalariados pudieran volverse contra el burgués? ¿Cómo tolerar, ya, Beneítez, de siempre demócrata, propagador de las ideas socialistas, fourerista acérrimo, *Ariosto de los utopistas*, que aquellos á quienes dirigió sus pasiones procurándoles un desarrollo análogo y una satisfacción legítima, que los condujo al bien por medio del trabajo, procurándoles el bienestar universal, pudieran revelársele?... No, no era posible, no podía concebir eso, no le era dable creer que sus discípulos habían de dejarlo sólo el mismo día, la misma hora, en el acto mismo que, creído él en la consumación y finiquito de su obra, se le presentaba la ocasión de decirles:—Os eduqué, os reuní, os asocié para que me votárais, y ha llegado el momento; ahora, todos, como un sólo hombre ir á las urnas.

La habilidad de Beneítez, toda su oratoria, toda su elocuencia quedó aplastada al sólo impulso de un obrero que, en uso de su preferente derecho, pidió á la presidencia la lectura de un artículo del reglamento porque se regía la sociedad y en el que de un modo absoluto se prohíbe que en las reuniones ó juntas que la sociedad tenga se hable de política y de religión.

Los obreros, oída la lectura del artículo, y asociándose á lo que su compañero dijera, salieron del teatro dejando á Beneítez sólo.

¿Quiéren más desgracia? ¿No

es digno de lástima Beneítez?

Como á Carlos Fournier ha sido juzgado; y si no como un pobre demente conducido á la casa donde viven los desgraciados que pierden la razón, dejado sólo para que medite, piense y sienta, pues que hay veces que el alejamiento silencioso, el abandono es pena mayor que todas las reclusiones, y más si el Juez sentenciador es el mismo que el condenado, por su ansia y sed de mando, elevó á la categoría suprema.

¡Pobre Beneítez! Digno es de lástima por su fracaso, y le compadecemos siquiera amargue los días de vida que le guarda su quebrantada salud.

DE POLITICA

La visita al distrito del candidato predilecto D. Juan Francisco Gascón ha producido en general satisfacción completa, viéndose constantemente llena de amigos y correligionarios, la casa de D. Sebastián Bermejo que acuden á saludar al ilustre huesped.

El Sr. Gascón se encuentra satisfechísimo de la hospitalidad que se le dispensa, y en los pocos momentos que hemos tenido el gusto de departir con él amigable conversación, nos ha hecho expresión sincera de su agradecimiento, encargándonos que saludemos en su nombre á todo el pueblo en justa reciprocidad á sus demostraciones de cariño.

Muy afectuoso nos manifestó que su interés por representar en Cortes el distrito, más que nada es porque, componiéndose de pueblos verdaderamente agrícolas y siendo la Agricultura su sueño dorado, nunca mejor para desarrollar su programa en el Parlamento que estando investido con la representación de agricultores.

Es más, nos dijo, yo, en todas partes donde estoy no tengo otra conversación, no me satisface ninguna otra. Yo, como ustedes, despierto al alba y abro los balcones de mi dormitorio para enterarme si ha llovido; mis paseos favoritos son al observatorio astronómico para conocer de los cambios atmosféricos; siempre mi imaginación está como la del pobre labrador, pidiéndole á Dios por las cosechas. Pues créanme, nos dijo con verdadera exaltación, farsantes y más que farsantes son todos los que defendiendo el problema social se sujetan á estudios filosóficos, la regeneración de España está en la Agricultura, en la protección que se le dispense, en aumentar los cultivos, perfeccionarlos auxiliándolos con la mecánica, disminuir los impuestos que gravan los produc-

tos y extender el consumo. Pues ¿qué nos sirve producir si no hay consumo?

Ya digo á ustedes, y no me hablen de otra cosa, que la regeneración de España está en la protección que los gobiernos dispensen á estos pueblos, que, como los del distrito, necesitan de mucha, pues que están excesivamente recargados.

Llegan á nosotros, como rumor, ecos de la política de Almagro, del candidato Beneítez, que no dejan de ser originales.

En primer término es significativo el llamamiento de primates á concilio hecho por D. Antonio, celebrado el lunes último.

Reunidos en *Katipunán*, y bajo su presidencia, hubo de decirles:—Señores: He pensado en retirarme, es más, tengo empeñada mi palabra; y más, mucho más, que fracasado ayer en la junta general de obreros y muy superticioso no me expongo; pues, que luego, también, recontadas las fuerzas y descartado en absoluto el apoyo oficial, mi derrota es inevitable y no quiero dejar á mi familia, después de tanta gloria, insignia alguna que denote que fui derrotado.

Los del conciliábulo, y más que ningunos los primates de verdadera oposición, hicieron á D. Antonio á la fuerza sostenerse y esperar diciéndole:—Señor: Díganos ¿que vá á ser de nosotros si Ud., respondiendo á esos compromisos, nos deja en tan críticas circunstancias?... No, nos derrotarán.....

Bajo la impresión de lo que hará D. Antonio, y muy afectados todos, se despidieron volviendo cada cual á sus domicilios respectivos. Estos han guardado absoluta reserva, pero los más amigos, los que más quieren á D. Antonio y más conviven con él, dicen que sí, que el hombre se debe á sus compromisos, pero que también á su familia; y que si compromisos tiene adquiridos por un lado, no tiene menos por otro y... que allá veremos.

Los amigos y correligionarios de Gascón obsequiaron á éste la noche del martes con una serenata.

Con tal motivo la casa del señor Bermejo, donde se hospeda D. Juan Francisco, se vió concurridísima llegando momentos que era imposible andar por ella.

Abundaron frases ingeniosas y chistes de buen género entre los amigos de Bermejo, y dado el carácter y manera de ser de éste sin darse punto de reposo, obsequioso con todos, á todos hablaba y era el verdadero general entusiasmado ante la victoria.

La noche se pasó bien y en fraternal concierto.

* *

El *Demócrata*, al fin se decide á ver la luz pública el martes próximo. Así lo dice y escribe su director y propietario en la solicitud ó escrito que ha dirigido al Sr. Alcalde.

De todas veras deseamos ver la cara de tan querido colega, pues que nos consta que forman su redacción plumas muy acreditadas en el periodismo y organizados cerebros en materia política y administrativa.

CENTRO OBRERO ALMAGREÑO

Bajo la denominación de *Centro Obrero Almagreño*, se constituyó ha unos cuatro años una sociedad cooperativa benéfica, sin otro fin que el de ayudarse mutuamente en sus necesidades sus consorcios, estando prohibidas por su reglamento las discusiones políticas y las religiosas.

Pues bien, *Toñé*, sin ser obrero, ni intelectual, con el pretexto de coadyuvar al bien de los obreros (todos son industriales) *sentó plaza* al principio de la constitución de la sociedad é hizo que, como siempre, la sentasen también unos cuantos testaferreros, para que, desde fuera, él poder manejar la sociedad como á sus intereses cuadrarse; así es, que, sin andarse por las ramas, obtuvo que uno de los suyos propusiese á otro para presidente como efectivamente fué nombrado, sin que hasta la presente, sin duda por no necesitarlo, haya nada anormal en su marcha: pero ahora, por aquello que «en carnaval todos los carros ruedan» se le ocurrió á *Toñé*, según nuestras noticias, hacer propaganda *pro domasua* electoral y cediendo á sus antiguas reminiscencias exrepúblicas, pensó que ningún sitio mejor que el Teatro de esta ciudad, ni más á propósito que la sociedad obrera para hacer sus ensayos parlamentarios. Pero se hacen por su presidente las citaciones para que sin falta el 12 á las dos de la tarde (no se acordaría quizá *Toñé* del horario de Dato su protector según dice) enterados los socios del objeto de la citación y creyendo muy justamente se faltaba al reglamento y al espíritu benéfico que informa la sociedad, una protesta general se levantó contra el intruso procedimiento, y como un sólo hombre, se decidieron no sólo á protestar, sino á impedir que se vulneren sus fines, por todos los medios aún los más violentos.

Enterado *Toñé* de la actitud de sus compañeros y por la negra honrilla fué allá, y después de la explicación del presidente del objeto de la reunión, visiblemente aturdido habló *Toñé* y dijo: «que estando decidido á presentar su candidatura para Diputado, esperaba que el Centro, como compañero, le apoyase con sus votos, no concluyó la frase cuando

un ¡¡no!! ¡¡no!! general se oyó en todos los ángulos del Teatro y quedó en aquel triste estado la discusión. *Toñé* completamente dimudado se retiró y un silencio sepulcral reinó en toda la sala principian-do el desfile.

La lección creemos no la echará en saco roto el Sr. Beneitez, y le habrá demostrado que su candidatura no es tan popular como él dijo á los Sres. Dato y Villaverde en Enero último, porque si lo ocurrido en el Teatro hoy ha sido teniendo á su sobrino de Alcalde, puede comprender lo que hubiera ocurrido si el Alcalde hubiera sido adversario, es verdad que si le quitasen el Ayuntamiento de Almagro le obligaría su popularidad á hacer dimisión de la Diputación; así como ahora debe decir á Dato y á Villaverde no me atropellan por SS. EE. los contrarios; me atropellan los míos, contra los cuales se me olvidó pedir protección á SS. EE.

CARTA DE MADRID

Señor Director de LA OPINION:

Mi distinguido amigo: Aunque otra cosa parezca, hay momentos en que los cargos de Ministro no son envidiables, sino que por el contrario los que los desempeñan son merecedores de lástima.

El Ministerio de la Gobernación es durante estos días algo así como casa de empeños en día de toros, ó como sería la caja del Banco de España si se dedicaran los fondos á regalarlos á [todo el que los pidiera con mucha necesidad.

Los candidatos adictos, los de oposición más ó menos disimulada todos los que algo necesitan acuden al despacho del Sr. Maura y marean al Ministro con preguntas, con ruegos, con quejas, con súplicas, con toda clase de chinchorrerías.

Los unos que se van á sus distritos; los otros que se vienen de ellos; éstos que van á ofrecerse; aquéllos que van á quemar incienso en los altares del poder, y para todos ha de tener el Ministro una palabra que anime, una frase que consuele, un párrafo de desagravios ó un *speech* lleno de promesas.

Digo á ustedes que aquel despacho grande parece un jubileo. Es mareante tal aglomeración. Ayer mismo me decía un modesto empleado de puertas afuera:

—Si esto durara mucho, sería cosa de presentar la dimisión.

Y cuando esto decía me enseñaba su mano derecha donde iban apareciendo señales de las callosidades que le produce el roce de la puerta al abrirla y cerrarla.

Y si esto le pasa al infeliz portero ¿qué no le ocurrirá á D. Antonio que tanto y tanto tiene que moverse? Llama á unos á este rincón, saluda á este al paso y sorteando los grupos que se forman se acordará seguramente de los días en que los guardias del orden disuelven los grupos y grupitos.

Por eso decía al comenzar mi carta que hay momentos en que los cargos ministeriales no son envidiables ni muchísimo menos. Y los momentos actuales son

de aquéllos. El Ministro de la Gobernación apenas tiene instante libre. Todo se vuelven peticiones sin recordar que don Antonio Maura se propuso al ocupar la poltrona hacer unas elecciones como no se habrían hecho en muchos años y no ha quitado un alcalde. El que ha presentado la dimisión ha sido sustituido y nada más. Recuerden los lectores lo que ha ocurrido recientemente en ese distrito y verán lo cierto de esta afirmación.

El Sr. Gascón es un amigo de siempre del Sr. Maura, siguió en la disidencia á éste y á su ilustre hermano político y sin embargo nada ha hecho en el distrito que pudiera tomarse por una maniobra electoral. ¿No es esto sinceridad? Pues esa misma conducta observa el Ministro con todos los que un día y otro le marean, le persiguen, entran y salen en el Ministerio y no cesan en sus preguntas, sus ruegos, sus quejas y sus súplicas.

De usted afectísimo amigo,

SANTIAGO DE MORELLA Y LARA.

14 Abril 1903.

MERCADO

VINOS

Vino tinto corriente. . .	6,00	ptas.	aroba
» blanco » . . .	6,00	»	»
Vinagre blanco . . .	4'50	»	»
Alcohol puro de vino. 25 . . .	»	»	»

CEREALES

Candéal.	11,75	pesetas	fanega.
Trigo.	10,00	»	»
Panizo.. . . .	13,00	»	»
Cebada.	8,00	»	»
Aceite.	9,50	»	aroba.
Patatas.	0,80	»	»

VALDEPEÑAS

Imprenta de Mendoza.

Venta de Acciones

De la mina «La Aventura,» en número de 20, más baratas de su coste. Razón Virgen, 22.

La venta de estas acciones, contra lo dicho por el Sr. Chicharro,

ES CIERTA.

El vendedor, *Ricardo Fernandez.*

La Consolación Fábrica de Harinas

SISTEMA DAVÉRIO

Inaugurada recientemente con todos los adelantos modernos.

Rodríguez Enequadrador

VALDEPEÑAS.

Viuda e Hijos de Tomàs López Tello

Vinos, Aguardientes, Licores y Cognac

Valdepeñas, casa central, Castellanos, 27
Jerez de la Frontera, Sanlúcar y Montilva.

El oculista de Madrid Dr. Gastaldo permanecerá entre nosotros desde el día 15 al 26 del corriente mes.

Practica cuantas operaciones se hacen precisas en las enfermedades de los ojos, y recibe en consulta á los enfermos, de once de la mañana á una de la tarde, en la Fonda Central, calle de Jijón, 24.

Confiteria y Pasteleria

DE

J. Ramón Cejudo

Especialidad en Mazapanes, Ramilletes, Tartas, etc., etc.

Dulces de todas clases.

SE ADMITEN ENCARGOS

Castellanos, 8 y Gijón, 10.

Sucursal: Esperanza, 4.

VALDEPEÑAS

La Opinión

Periodico Conservador Bisemanal

se publica los Miércoles y Sábados

Precios de suscripción

En esta ciudad, trimestre. 3 ptas.
Fuera de la localidad, id.. . . . 2'50 »

ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea.. 0'20 »
En 3.ª » 0'10 »
En 4.ª » 0'05 »

Reclamos y comunicados, precios convencionales.

Redacción y Administración

Real, 16.

Teléfono núm. 125.

Bodegas Bilbainas

SOCIEDAD ANÓNIMA

CAPITAL: 6.000.000 DE PESETAS

Vinos Finos Españoles

GRANDES BODEGAS

en Valdepeñas, Noblejas, Riela (Aragón) y Haro (Rioja) y auxiliares en los diferentes puntos productores del País

Dirigir todos los pedidos á las Oficinas Centrales en Bilbao

Vicente Cornejo y Comp.
COSECHEROS + EXPORTADORES + Y + ALMACENISTAS
DE VINOS

Faustino Fernández Patón
Cosechero-Exportador
de Vinos finos de mesa
EMPEDRADA VALDEPEÑAS

Félix Núñez
CALZADO DE LUJO Y ECONÓMICO
10, Real, 10

COSECHEROS Y EXTRACTORES
Norberto Cid Fuentes é Hijos
VINOS FINOS DE MESA
Veracruz, 18, Valdepeñas

Fonda del Comercio
DE
Fernando Ortiz
Antigua Basconiana
Calle de Gijón, número 7, Valdepeñas

★ Servicio especial
★ Habitaciones independientes
★ Se sirven comidas sueltas
★ Carruajes á todos los trenes

Juan Ruíz Cornejo
COSECHERO EXPORTADOR DE VINOS
21, BUENSUCESO, 21

Blas Maroto y Barchino
COSECHERO EXTRACTOR DE VINOS

Fonda de España
de Leandro Marchisio
3, GIJON, 3
Teléfono núm. 57. * Timbre y luz eléctrica.

MATEO MAROTO
COSECHERO Y EXTRACTOR DE VINOS

Santa-María, Molina y Comp.
DROGUERÍA,
Ultramarinos finos, Ferretería
REAL, 9, triplicado

José Galán y Caminero
Cosechero-Extractor de Vinos

DOMINGO MOLINA LAGUNA
FARMACEUTICO
Calle de la Virgen.

Antifebril Lasala
Cura radicalmente las fiebres. Kotal granulada.
FARMACIA. Empedrada, 1.

Venta de fincas en el término de Valdepeñas:

	Vides	Olivo
Viña, camino Almagro dcha.	1476	
Viña, sitio Casa Clérigos...	1010	
Viña-Olivar, del Burrueco...	1940	41
Viña-Olivar, camino Almagro derecha...	518	21
	Fs.	Cts.
Calar, sitio Casa Chata..	4	1
Calar frente " " " "	10	10
Calar pasado Casa Garrido...	1	11
Haza Casa Garrido...	4	10
Haza puntal saliente del Cerrillo Garrido...	5	10 1 1/2
Haza Paderazos Portillo	7	

Razón: Lorenzo L. de Rego, Torres, 11, MADRID.

Madrid, Barba y Comp.
QUINCALLA FERRETERIA * HIERROS ULTRAMARINOS
GRANDES SURTIDOS Escuelas, 3

Adolfo de Merlo y Hermanos
Cosecheros de Vinos Finos de Mesa

CONFITERÍA
Pastelería y Repostería
La Jajarita
REAL, 12 VALDEPEÑAS
EXPORTACION Á PROVINCIAS
Teléfono, 119

Jesús Pinilla, Sastrería, calle de la Unión
Francisco Ruiz Valiente
Cosechero de Vinos finos de Mesa
LIAS * * * * * TÁRTAROS

Juan A. Díaz Megía Fábrica de Jabones
Mediodía, 14 y Veracruz, 26
Teléfono, núm. 50.

Lorenzo Molina y Agustín Caminero
COSECHEROS-EXTRACTORES DE VINOS FINOS DE MESA

LA UNION FRANCESA
Compañía de Seguros contra Incendios
CAPITAL Y GARANTÍAS 119.019.180 DE FRANCOS
75 años de existencia
UNICA SUBDIRECCION EN ESTA PROVINCIA
Don Enrique Penot, Subdirector Apoderado
Veracruz, 18, dup. VALDEPEÑAS—Teléfono, 102

La Unión y El Fénix Español
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
= Y SOBRE LA VIDA =
UNICO AGENTE EN ESTA POBLACION
José Vera Dorado
NUEVA, 7 VALDEPEÑAS. NUEVA, 7